

JOURNÉE DE LUTTE CONTRE LES VSS À L'UFR SIMONE VEIL SANTÉ

Le 25 novembre, à l'occasion de la journée internationale de lutte contre les violences sexistes et sexuelles (VSS), le Département de Maïeutique a organisé un cycle de 3 conférences, une exposition et a tenu un stand pour sensibiliser les étudiantes et étudiants à la lutte contre les VSS.

Le 25 novembre, de 8h30 à 17h un stand d'information a été tenu par des sage-femmes de l'UFR de Santé de l'UVSQ, accompagnées par des associations. Tout au long de la journée, elles ont accueilli les étudiantes et étudiants et leur ont expliqué tous les dispositifs qui étaient mis en place, la documentation variée, les violentomètres... Une exposition était également affichée avec pour thématique « Les violences abordées dans le cinéma ». Les étudiantes et étudiants pouvaient ainsi découvrir des films et les aborder sous un prisme peu connu.

Dans la continuité de cette journée de lutte contre les violences faites aux femmes, des conférences ont été assurées par différents professionnels. Après quelques mots d'introduction de la part des organisatrices Anne-Laure Habelski et Coralie Chiesa-Dubruille, le Docteur Jean-Marc Benkemoun, pédopsychiatre et médecin légiste au sein de l'unité médico-judiciaire des Yvelines, a commencé la première conférence sur « Le rôle des soignants dans la prise en charge des femmes victimes de violences ». Il a mis un point d'honneur sur l'importance de ce sujet « Les violences faites aux femmes sont un sujet très important. Il s'agit de 50% de la population. Que serait ce nombre s'il n'était pas genré ? ». Il a expliqué aux étudiantes et étudiants, ainsi qu'aux personnels et enseignants présents, à quel point les professionnels de santé sont aux premiers rangs. Il a abordé de nombreux thèmes sur les formes de violences, les cycles de violence, le cas des enfants des femmes victimes... et a rappelé que les violences sont présentes dans tous les milieux et qu'il faut être vigilants.

Le cycle de conférence s'est ensuite poursuivi avec Marielle Savina, déléguée départementale aux Droits des Femmes et à l'Égalité (DDETS 78) a présenté les dispositifs d'aide et de prise en charge des femmes victimes de violences dans le département des Yvelines. Elle a ainsi pu expliquer et mettre en avant les dispositifs mis en place pour lutter contre ces violences faites aux femmes.

Enfin, pour conclure ces conférences, Fabienne Boulard, policière et référente départementale pour les violences intrafamiliales à Versailles, a pris la parole pour exposer le rôle de la Police dans la prise en charge des femmes victimes de violences. Elle a rappelé un principe essentiel qui est que prévenir la police, lorsque l'on est témoins de violences, ce n'est pas de la dénonciation, c'est de la protection envers les victimes. C'est une responsabilité commune, même nationale. Elle a également expliqué des cas concrets d'interventions et a ainsi pu compléter la première conférence sur le cycle de la violence.

Les conférences se sont terminées par un temps de questions/ réponses avec les étudiantes et étudiants présents. Et une conclusion en ressort, il y a un combat à mener, c'est un challenge de faire prendre conscience de la nécessité de formation des professionnels et de toute la population en général pour lutter contre ces violences.

